



La mano de oro de Santa Teresa de Jesús

Por Fr. Heliodoro del Niño Jesús, C. D.

Robo sacrilego y donación generosa

En el gran concierto de actos religiosos y festivos literarios con que España, y sobre todo Avila de los Caballeros, honró a la gran Santa en el tercer Centenario de su gloriosa muerte hubo una nota algún tanto discorde.

Siempre ostentó la afamada imagen de Gregorio Hernández, que representa al Serafín del Carmelo en éxtasis celestial, joyas de grande valor y deslumbrante pedrería...

Se sucedían los festejos en el año del Centenario.

Sus hijos los Carmelitas Descalzos adornaron a Teresa con lo más hermoso y preciado de que ellos eran poseedores.

Cuajadas tenía la Santa sus manos con valiosos anillos donados por sus amantes.

Nadie sospechaba podría darse tamaño sacrilegio como tuvo lugar. Pero es tanta la avaricia y tan grande la maldad del hombre que sucedió lo que nadie imaginarse puede.

El diez y siete de febrero del año 1883 gente sin conciencia y sobrada perversión llevaron a cabo una acción que indignó sobremanera no sólo al pueblo avilés, sino a toda España y países extranjeros.

A la sagrada imagen, que se veneraba y se venera en la capilla donde nació la Santa, la robaron su mano izquierda con el único fin de apoderarse de los anillos y joyas de valor.

Un grito espontáneo de protesta y de indignación salió de los corazones y de los labios de todo español, pero el que más se oyó, fué el del virtuoso sacerdote don Enrique de Ossó, quien dijo que la Santa había de tener una *mano de oro*, que sustituyera a la que manos criminales la robaron. Cundió la idea.

Llovieron donativos no sólo de España, mas también de América y del extranjero, y ocho meses más tarde la Santa tenía una *mano de oro*.

Avila vive días de alegría y de contento. Sus calles y plazas son un hervidero de toda clase de personas unidas con los lazos del entusiasmo y del amor por Teresa de Jesús.

¿Qué pasa en Avila?
—Es que son las fiestas de su patrona y el pueblo avilés serio y austero en sus costumbres se ha desbordado en entusiasmo teresiano.

Fecha memorable la del quince de octubre del año 1883.
El santuario teresiano y casa sola-

riega de los Cepedas resulta incapaz para contener la ingente muchedumbre que allí se agolpaba, cuyo templo lucía las galas de los días más solemnes.

Son las cinco de la tarde.

La iglesia de «La Santa» cobija bajo sus bóvedas todo un pueblo. De pronto el presbítero don Enrique de Ossó toma en sus manos otra primorosa mano de oro, y en elocuentes y entusiastas palabras dice lo que aquella mano significa.

Acto seguido hace en nombre de cuantos han contribuido a su construcción, donación a la Santa. Y desde aquel histórico día la Santa tuvo una *mano de oro*...

La moderna civilización, que debido a sus doctrinas y grandes pecados se contentó un día con robar tan sólo una mano que ostentaba unos cuantos anillos, no se ha contentado en nuestros días con eso.

Ha robado la paz de los hogares; la alegría de los pueblos; la felicidad de España. Ha robado la juventud de la Nación; la inocencia de nuestros niños; la honestidad de la doncella. Ha robado el arte de nuestro suelo; las riquezas de nuestros templos y el oro de nuestros Bancos.

De esto todos somos conocedores. España se quedó sin oro.

Pero los buenos españoles, que un día dieron el suyo para hacer una mano a la española más Santa, han dado todo lo que atesoraban para dar a la Madre Patria lo que ella bien se merece.

Y ¿podría permanecer impasible la Santa más española? ¿Y su generosidad y desprendimiento y amor patrio iba a consentir tener ella tan pobre y tan humilde una mano de oro, cuando el Tesoro Nacional se encontraba sin él?

—No.
Teresa de Jesús, vuestra paisana, avilese, mañana, día de su fiesta, se quitará la *mano de oro* para dársela a la Nación.

Asistió a la ceremonia, que no dejará de ser patriótica y conmovedora. Asistió por la tarde a su fiesta y en ella verá a la Santa de vuestros amores despojarse de su mano para dársela a España. Asistid, avilese, a postraros ante la *Compatrona de España* y a aprended la lección tierna y de una Santa como la vuestra.

La Santa dará en el día de mañana su *mano de oro* y con ella una bendición para la amada Patria, para esta España querida.

Visado por la Censura Militar

Está próxima la total liberación de las fuerzas de Aranda en Asturias

En Casablanca están recluidos varios buques piratas rojos

Lo que hacen los milicianos

BURGOS.—Para que se vea cómo los milicianos marxistas, en lugar de dedicarse a combatir, se dedican al saqueo y al crimen, Radio Castilla dio una larga lista de objetos de oro encontrados en el Tiemblo en una maleta. Predominan los dijes y cadenas con algunos estuches y muchos objetos de oro.

Todos estos objetos se encuentran depositados en el Cuartel General de Valladolid, donde podrán recogerlos sus legítimos dueños.

Ataque frustrado

Los rojos han tratado de recuperar a San Martín de Valdeiglesias, pero han sido rechazados después de un durísimo castigo.

Gijón casi en ruinas

SEVILLA.—Por diferentes conductos se sabe que la situación en Gijón es verdaderamente terrible. Se vive en completa anarquía y no hay dinero nada más que para los marxistas. El vecindario para poder comprar alimentos se tiene que servir de vales, pero ya se pasa por la tragedia de que se acaban los víveres. La mayor parte de la ciudad está en ruinas.

En Asturias continúa arrollador el avance de las tropas nacionales, siendo ya inminente la liberación de las fuerzas heroicas del general Aranda.

Buques piratas recluidos

TENERIFE.—Se encuentran recluidos en Casablanca varios buques piratas que no se atreven a salir por temor a los buques nacionalistas. Entre los barcos piratas se encuentra el «Campuzano», con nueve mil toneladas de gasolina y el «Cabo Prior» con tres mil toneladas de carga general.

Mas de mil muertos en Asturias

SAN SEBASTIAN.—Santander ha reconocido que los mineros rojos que atacan a Oviedo han sufrido hasta ahora más de mil muertos.

los nombres de las personas que viven con ellos, sean o no familiares suyos, diciendo que de la veracidad de estas declaraciones serán responsables todas las personas mayores de dieciocho años, a las que se sancionará por medio del tribunal popular.

Los obreros madrileños piden participación en el oro

TENERIFE.—En Madrid reina gran descontento entre los milicianos rojos por que el gobierno no les paga los sueldos que les anunció. Se forman muchas manifestaciones que recorren las calles con carteles. Uno de ellos decía: «El oro de los Bancos no debe ir a Rusia sino repartirse entre los comunistas españoles». Con motivo de la represión de estas manifestaciones se han registrado en la capital hechos sangrientos.

Prueba irrefutable del robo y pillaje marxista

Se ha facilitado relación de objetos y alhajas abandonados con una maleta por los «rojos» en su derrota de «El Tiemblo». Comprende dicha relación infinidad de estuches conteniendo: una copia de la orden de Mangada del 31 de agosto, llena de observaciones infantiles a los milicianos para que se defiendan de los aviones; anillos, monedas de Carlos III, inglesas, americanas, medallas de primera comunión, perlas y piedras preciosas, dijes de oro, pulseras, juegos de pendientes, rosarios, broches, botonaduras, cadenas. También hay objetos procedentes de robos de comercios de Granada.

1536-1936

Cuarto Centenario de la entrada y toma de hábito de Santa Teresa en el Monasterio de la Encarnación

Al consagrar como una humilde ofrenda depositada a los pies de nuestra Santa el ramillete de mis pobres pensamientos, no he vacilado este año en concentrar mi trabajo literario en torno a una fecha de la vida de Teresa de Jesús, que nos recuerda uno de los pasajes más importantes en la sublime vida teresiana, pasaje de su vida, cuyo centenario conmemoramos en este de mil novecientos treinta y seis. Y digo que es de los más importantes, para significar que es de los más decisivos, en la santificación de Teresa de Cepeda. La ascética cristiana señala un momento en la vida de los hombres, en que éstos se encuentran como el viajero, que tiene el mayor interés en llegar a un punto determinado, y ante sus ojos se ofrecen varios caminos. Si el caminante se equivoca y toma el que no debe tomar, podemos asegurar que no llega al término deseado, sobre todo si no es fácil corregir el error. Este momento en la vida cristiana es el llamado *elección de estado*. Si hemos acertado, ¡qué fáciles se tornan las jornadas para los equivocados tan penosas! ¡Qué fortaleza para acometer empresas y resistir ante dificultades! ¡Qué fuente de gracias calmará nuestra sed en tantos momentos de nuestra peregrinación! Pero ¡qué abrojos y qué escabrosidades en el camino, si emprendimos otro que no era el nuestro!

Mujer de esclarecido entendimiento Teresa de Cepeda, bien pronto se dio cuenta de la enorme importancia, que tiene para la consecución de la vida eterna, resolver sin dejar ninguna duda, ni mucho menos sufrir error, el problema ascético de la elección de estado. El año de 1536 Teresa de Cepeda toma la determinación de hacerse monja, y vestir el hábito de la Virgen del Carmen entrando en el monasterio de la Encarnación de Avila. Y como era «tan honrosa, que no tornara atrás por ninguna manera, habiéndolo dicho una vez», como lo determinó, lo hizo, y en un día de dicho año se abrieron las puertas del monasterio carmelita, para que por ellas penetrara la joven avilese, como pocas adornada con encantos de hermosura corporal, como ninguna enriquecida con joyas de espíritu del más subido valor.

Los dos caminos

Todos los que han estudiado con un poco de detalle la preciosa vida de nuestra Santa, saben que después de aquellos vehementes deseos de martirio en su niñez, de su gozo en la lectura de la vida de los Santos, de sus juegos infantiles en compañía de sus hermanos, levantando en la huerta de casa ermitas que luego se les caían, sobre el cielo purísimo de su alma se presentaron unas nubecillas, que enfriaron el amor de Dios ya ardiente en su corazón juvenil.

Fueron estas nubes los libros de Caballería y el trato con unos parientes. «Yo comencé, dice ella, a quedarme en costumbre de leerlos... me comencé a enfriar los deseos, y fué causa que comencé a faltar en lo demás; y parecíame no era malo, con gastar muchas horas del día y de la noche en tan vano ejercicio, aunque escondida de mi padre. Era tan en extremo lo que en esto me embecía, que si no tenía libro nuevo, no me parece tenía contento. Comencé a traer galas, y a desear contentar en parecer bien, con mucho cuidado de manos y cabello, y olores, y todas las vanidades que en esto podía tener, que eran hartas por ser muy curiosa. No tenía mala intención, porque no quisiera yo que nadie ofendiera a Dios por mí». Del trato con sus pa-

rientes y del daño, que en su alma éstos hicieron, escribe con llaneza cargada de hermosura de buen decir «...tomé todo el daño de una parienta, que trataba mucho en casa. Era de tan livianos tratos, que mi madre la había mucho procurado desviar que tratase en casa (parece adivinaba el mal que por ella me había de venir) y era tanta la ocasión que había para entrar, que no había podido... con ella era mi conversación y pláticas, porque me ayudaba a todas las cosas de pasatiempo que yo quería y aun me ponía en ellas y daba parte de sus conversaciones y vanidades... Y es así que de tal manera me mudó esta conversación, que de natural y alma virtuosas, no me dejó casi ninguna señal». El trato con esta parienta y otros parientes, muerta ya su madre, y el casamiento de su hermana María, hizo que el noble caballero don Alonso, su padre, la llevara al convento de Gracia de esta ciudad, donde se terminaron los desasosiegos y billetes... «y puesto que yo, dice, estaba ya entonces enemiguísima de ser monja, holgárame de ver tan buenas monjas, que lo eran mucho las de aquella casa». «Una cosa tenía escribe terminado el capítulo II de su Vida «que me parece me podía ser alguna disculpa, si no tuviera tantas culpas, y es, que era el trato con quien por vía de casamiento me parecía acabar en bien...»

Mas la joven Teresa, antes enemiguísima de ser monja, acabó por entender que era otro el camino, por donde Dios quería que peregrinara. Los santos consejos, que en el convento recibiera de una virtuosísima religiosa agustina, Sor María Brizeño, habían dejado profunda huella en su espíritu. Salió por enfermedad del monasterio de Gracia y marchó hacia Castellanos de la Cañada, donde tenía su residencia su hermana María, casada con Martín de Barrientos. Pero antes de llegar, se detuvo en el pueblo de Ortigosa, en el que vivía su tío don Pedro de Cepeda. Y allí, más por contentar a su tío que por gusto suyo, según confiesa Ella, empezó la lectura de buenos libros y la conversación sobre cosas de Dios y de la vanidad del mundo. Fué entonces cuando Dios hizo que entre el aroma del tomillo y del cantueso, se levantara en el espíritu de Teresa el amor al monasterio, como lo dice Ella con estas palabras «y aunque no acababa mi voluntad de inclinarse a ser monja, vi era el mejor y más seguro estado, y aun poco a poco me determiné a formarme para tomarle».

Hacia la Encarnación

Después de vencidas las luchas interiores fortalecida principalmente por la lectura de las epístolas de San Jerónimo, con el alma llagada por la negativa de su buen padre don Alonso a que abrazara el estado religioso, llegó una mañana del año 1536 y en ella con la compañía de su hermano Antonio abandonó la casa paterna y emprendió el camino, que conduce a la Encarnación, vereda del cielo. No se puede prescindir de sus palabras, al escribir de este pasaje de su vida: «En estos días que andaba con estas determinaciones, había persuadido a un hermano mío a que se metiese fraile, diciéndole la vanidad del mundo; y concertamos entre ambos de irnos un día muy de mañana al monasterio a donde estaba aquella amiga (doña Juana Suárez) que era a lo que yo tenía mucha afición: «Acuérdaseme a todo mi parecer, y con verdad, que cuando saí de en casa de mi padre, no creo será más el sentimiento cuando me muera, porque me parece cada hueso se me

apartaba por sí, que como no había amor de Dios que quitase el amor del padre y parientes, era todo haciéndome una fuerza tan grande, que si el Señor no me ayudara, no bastaban mis consideraciones para ir adelante; aquí me dió ánimo contra mí, de manera que lo puse por obra». Su hermano Antonio marchó hacia el convento de Santo Tomás, donde tomó el hábito por voluntad más de su hermana que suya, y de donde salió probablemente para marchar a las conquistas de Indias.

No se puede determinar con absoluta certeza el día en que la joven Teresa abandonó el hogar paterno, pero sí podemos asegurar contra la opinión de sus insignes biógrafos P. Ribera, Yepes y María Pinel que no fué el año de 1535, como ellos escriben, ni mucho menos el de 1533 como señalan don Vicente de la Fuente y los Bolandos, sino el de 1536, como año, en que ingresó, tomando el hábito carmelitano. Lo acredita así el testimonio del escribano público de Avila Vicente de San Andrés, por el cual consta que en fecha 31 de octubre de 1536 se presentó en el lutorio de la Encarnación don Alonso Sánchez de Cepeda, padre de Teresa, para establecer el dote de su hija, que sería de «veinticinco fanegas de pan, de renta, por mitad trigo y cebada, en heredad que lo rente en el lugar e término de Gotarrendura, jurisdicción de la dicha ciudad... para el día que la dicha doña Teresa hiciera profesión e recibiere el velo, que será después que haya pasado e cumplido año e día que haya estado con el hábito en el dicho monasterio... e más les ha de dar una cama para la dicha doña Teresa que tenga colcha, e unos paramentos de raz e una sobrecama, e una manta blanca, e una frazada, e seis sábanas de lienzo, e seis almohadas, e dos colchones, e una alhombra e dos cojines e una cama de cordeles.

E vestir a la dicha doña Teresa de los vestidos e hábitos necesarios para la entrada y profesión; en que le ha de dar para todos hábitos, uno de belarte y otro de veintidosa; e tres sayas, una de grana, e otra blanca e otra de Palencia; e dos mantos uno de grana e otro de estameña; e un zamarro, e sus tocados e camisas e calzados y los libros, como se da a las otras religiosas».

Terminemos con unas palabras de doña Inés de Quesada, monja de la Encarnación cuando Teresa tomó el hábito.

«Yo me acuerdo, cuando la Santa Madre venía seglar algunas veces a este convento, y doy por señas que traía una saya naranjada con unos ribetes de terciopelo negro».

Ferreol Hernández.
Académico correspondiente de la Historia

SANCHEZ PRIETO (Médico)
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

La hiena de Alcalá habla para el extranjero

LONDRES.—El presidente del Frente Popular, Azaña, ha hecho declaraciones a un redactor del «Daily Herald».

Dijo que la guerra civil española es el primer toque para la guerra mundial.

Se lamentó del fracaso, en el Comité de intervención, de la maniobra rusa, y terminó admitiendo la superioridad de las fuerzas nacionales sobre las rojas.

LOS MINISTROS ROJOS ELUDEN ENFRENTARSE CON EL PUEBLO

Galarza toma a pechos el hacer un escrupuloso censo de inquilinos madrileños

Los rojos quieren también oro

El Gobierno rojo juega al escondite con el pueblo

Para demostrar la compenetración ejemplar que existe entre el pueblo y el Gobierno de Madrid, baste saber, como dato bien elocuente, que si las reuniones ministeriales se piensan celebrar por la tarde con objeto de esquivar al populacho, que en uno de los últimos consejos celebrados quiso acudir a esperar a los ministros

para pedir explicaciones de modo enérgico sobre la marcha de los asuntos fuera de Madrid. De esta manera eludieron enfrentarse con el pueblo.

En Madrid los dedos se les hacen huéspedes

El ministro de la Gobernación del llamado Gobierno de Madrid, el fatídico Galarza, ha dado un plazo de veinticuatro horas a todos los inquilinos de la capital para que declaren

TEMAS ACTUALES

HISTORIAS DE LADRONES

Las únicas noticias que poseo del notable señor S. E. Marcel Rosenberg, embajador en Madrid de la U. R. S. S. las he adquirido en la lectura de los periódicos, especialmente en estos últimos días. La seriedad de esos diarios y su puntual información me ofrecen toda clase de garantías. S. E. Marcel Rosenberg, representante diplomático de Rusia en la capital, es poco más o menos ese tipo que aquí conocemos con el genérico y expresivo nombre de Caco. Sí, señores, un Caco a la moderna, un Caco perfecto, última creación.

Antes de detenerme a analizar la obra de S. E. Marcel Rosenberg en España, veamos como la Historia nos habla de otros Cacos, extranjeros también, claro está, que pasaron antes por nuestro suelo. No nos remontaremos mucho, basta con que recordemos la llegada a nuestra patria de aquel que se llamó Carlos I cuyo primer acto de gobierno fué colocar en los puertos preeminentes del Estado a toda una jauría de holandeses que se trajo consigo de los Países Bajos y al frente de ella colocó al conspicuo señor de Xevres que en eso de robar resultó el maestro más grande de su siglo. En los dos años que duró su gobernación repartió entre sus compatriotas las mejores prebendas, tanto seculares como eclesiásticas, aumentó los tributos, oprimió al pueblo con toda clase de vejámenes y sobre todo persiguió con tal ahínco a las monedas de oro, que tan proujamente circulaban entonces por el Reino, que el pueblo cuando por casualidad veía una saludaba diciendo: «Salve, doblón de a dos, que el señor de Xevres no topó con vos». En una palabra, era un grandísimo ladrón que tenía engañado y acopiado a su ingenuo amo.

Cuando Xevres se fué después de la enérgica protesta de las Comunidades en que perecieron Padilla, Bravo, Maldonado, el Obispo Acuña y todo cuanto de sano y puro había en nuestro pueblo, aquí no quedaba ni un real; se lo había llevado todo. Pero el pueblo no pudo hacer más: dar su vida por no dejarse gobernar por un ladrón.

Otro ladrón, y por lo menos tan necio como amigo de lo ajeno, fué el marqués de Squilache, que vino con Carlos III, ambos también extranjeros como los anteriores. A nosotros los extranjeros nos las han jugado muy pesadas.

Este Squilache que era un vanidosillo, la tomó especialmente con Madrid como ahora le ha sucedido a S. E. Marcel Rosenberg y tal perra cogió con los pobres cortesanos que les hacía incluso vestir a su gusto, les prohibía trasnochiar y, en fin, además de robarles se complacía en humillarlos. Todo hasta que un día los del barrio de Antón Martín se cargaron y le dieron un disgusto gordo. Se amotinaron y si le cogen le matan; y claro, ante tan halagüeño porvenir decidió volverse a Italia en compañía de las peluconas que pudo reunir.

Va en el siglo pasado el gran Napoleón I, aquel asesino universal, megalómano de la tragedia, se empeñó en sentarnos en el trono a su hermano Pepe Botella. Algunos dicen que no era mala persona por aquello de que se dedicó a arreglar la Villa y Corte, tirando casas, haciendo plazuelas, abriendo calles, lo que no obsta para que entre tanto encargara al general Hugo, padre del que luego fué Víctor Hugo, de robar todo lo que pudiera ya en Madrid, ya en provincias. Francia todavía luce como «suyas» infinidad de joyas, cuadros y tesoros artísticos españoles que Hugo se llevó en ciento cuarenta y cuatro carros.

Cuando al bueno de Pepe Botella «le dieron el disgusto» y huyó a su país fué dejando detrás de sí una estela de equipajes que contenían infinidad de riquezas robadas. En las últimas horas, en carrera loca por ganar la frontera, dejó en Elizondo abandonado el resto de su botín y una vajilla de plata que había rapiñado de prisa y corriendo en Palacio.

Y llegamos ya a S. E. Marcel Rosenberg. Todavía no se le ha hecho la cuenta a este Caco. Aún está en nuestros lares. Lleva dos meses de estancia y ya tiene a buen recaudo en un barco de su nación surto en el puerto de Cartagena, los últimos seiscientos millones en oro que quedaban en el Banco de España. Es decir, que sesenta días de «servicios» suyos le han costado a España 600 millones, a diez millones de pesetas oro por día... y esto amén de algún «regalito» que le hayan hecho sus colaboradores españoles de las cosas de Toledo o de Aranjuez o de El Escorial. ¡Qué menos que un par de Grecos o un Velázquez! ¡Si no hay mas que descolgarlos del museo!

S. E. Rosenberg, Caco actual, ha dado ciento y raya a todos los que pasaron por nuestro suelo.

Y entre tanto los madrileños, con Largo Caballero a la cabeza, gritando: ¡Viva Rusia!

José Bergua.

Sección religiosa

SANTORAL

OCTUBRE
15
JUEVES

Santos Teresa de Jesús, vg.; Bruno ob., F o r tunato, Agileo, mártires; Antiocho, Severo, obispos; Aurelia, virgen, Tecla, abadesa.

La misa y oficio divino son de Santa Teresa de Jesús, con rito doble de primera clase y color blanco.

CULTOS

Santa Teresa de Jesús

S. I. Catedral.—A las nueve y media Tercia solemne, misa pontifical con sermón a cargo del M. I. Sr. don Castor Robledo, canónigo magistral de la S. I. C. y procesión

Novena de la Santa

La Santa.—La Comnidad de Reverendos PP. Carmelitas y el Ilustre Patronato de Santa Teresa dedican solemne novenario a la excelsa avilesa, gloriosa Virgen y mística Doctora Santa Teresa de Jesús,

Por la mañana, a las ocho, misa rezada y a continuación ejercicio de la novena.

Por la tarde, a las cuatro el ejercicio de la novena, y al terminar ésta, se verificará la tradicional despedida de la Santa a la Virgen de la Caridad, la que se trasladará procesionalmente a la Catedral.

Mes del Rosario

Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de RR. PP. Dominicos consagra a la Santísima Virgen del Rosario el mes de octubre con solemnes cultos diarios.

Por la mañana, a las cinco y media, misa en la Capilla de la Virgen y rezo de una parte del Rosario. A las ocho, misa y segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del mes y reserva.

SANTORAL

OCTUBRE
16
VIERNES

Santos Víctor, p., Ambrosio, Florentino, Lulo, ob. Gálo, ab.; Gerardo, Magella, cf.; Martiniano, Saturniano, Elifio, mártires.

La misa y oficio divino son de Santa Edurvigis, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Novena de la Santa

La Santa.—Se celebra la fiesta de la Asociación de Santa Teresa de los Intendentes. Por la mañana, a las ocho, misa de comunión general. A las diez misa solemne con sermón a cargo del R. P. Eladio de Santa Teresa.

Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón a cargo del M. R. P. José Miguel de

Aurora de paz

A don Guillermo Neiras Fernández y al benemérito Cuerpo de Correos de Avila, en el acto de la entronización de la Santísima Virgen del Pilar en el despacho oficial de la principal de Correos.

Mi lira hoy os saluda, henchida de armonías y como flor ofrezco aqueste mi cantar en los sencillos versos, que brotan de mi alma como las blancas rosas de un místico rosal.

Espero que este Centro aceptará la ofrenda; no es épico romance, ni fabla dulce y miel; Pero al cantar yo sueño en glorias de mi Patria, la Patria de Cervantes y cuna de Isabel.

Que es jardín de las musas y tierra de Leones que la fe de sus padres hoy quieren conquistar cual bandera que alumbre su historia y sus leyendas, la vida de sus aulas, el comercio, el hogar.

Sueño con legionarios, con esas juventudes que sienten amor santo, risueño porvenir, que saben en la lucha salvar sus ideales, y cual los viejos Tercios vencer para morir.

Son héroes en capullo de raza de Quijotes la de los paladines, la de estirpe real, y son la dulce aurora, risueña, que ya anuncia que España se levanta, que siente su ideal.

Que vive el León hispano, el de las garras de oro, tintas en sangre roja, del pérfido traidor, que profanó su suelo, bendito por las cruces, por la fe, y las espadas y triunfos de su honor.

Porque la Pilarica alienta las legiones que con denuedo santo supieron defender, la santa independencia de cien generaciones, su historia, sus leyendas, su unidad y su fe.

Por Dios y por la Patria, y por la Virgen Pura, cubiertos con su manto, vencieron a Luzbel; con la inmortal bandera, la que triunfó en las Navas Lepanto, y las naves empujó de Isabel.

Aquel bello estandarte temer de las naciones manchado y destrozado por ralea infernal que a mansalva asesina y con furia saquea lo mismo los hogares que el aula y el altar.

España en ti confía, oh Madre Inmaculada! Como Aragón se escuda en tu Sacro Pilar, tu nombre el castellano invoca en las llanuras, como en sus altas cumbres, el vasco y catalán.

¡Que te invoquemos siempre! y, Madre, si algún día, su testa levantara el dragón infernal quebranta tú su frente, para que siempre España diga: Ave María, ante tu sacro altar.

Y esta casa que es tuya, te confiesa y te ama, te entroniza y te adora; y en transporte de bien; te bendice, te aclama, te suplica y te llama su Patrona, su Madre, su Estrella y su Edén...

Joaquín Calles.

Un mensaje de la Universidad de Salamanca a todas las Universidades del mundo

BURGOS.—Reunido el Claustro de la Universidad de Salamanca el día 26 de septiembre último, bajo la presidencia de su Rector, don Miguel de Unamuno, se acordó remitir a todas las Universidades del mundo, traduciéndolo en latín humanístico, alemán, italiano, inglés y francés un mensaje que dice:

La Universidad de Salamanca, que ha sabido alejar de su horizonte espiritual toda actividad política, sabe asimismo que su secular tradición universitaria la obliga a la vez a alzar su voz sobre las luchas de los hombres, en cumplimiento de un deber de justicia. Enfrentada con el choque tremendo producido sobre el suelo español, al defender nuestra civilización cristiana de Occidente, constructora de Europa, de un ideario oriental aniquilador, la Universidad de Salamanca advierte, con hondo dolor, que sobre las ya rudas violencias de la guerra civil, destacan agriamente algunos hechos contra los que tenemos el triste deber de elevar

la Virgen del Carmen, prior de los Padres Carmelitas Descalzos de Burgos, novena y solemne reserva.

Mes del Rosario

Santo Tomás.—Continúa el mes dedicado a la Virgen del Rosario.

al mundo nuestra protesta viril. Actos de crueldad innecesarios, asesinatos de personas laicas y eclesiásticas, destrucciones inútiles, bombardeo de santuarios nacionales. El Pilar, la Rábida, hospitales y escuelas y monumentos artísticos: sin contar los sistemáticos de ciudades abiertas, delitos de lesa inteligencia en suma, cometidos por fuerzas directamente controladas o que debieron estarlo por el Gobierno hoy reconocido «de jure» por los Estados del mundo. De propósito se refiere exclusivamente a tales hechos la Universidad, silenciando por propio decoro y pudor nacional los innumerables crímenes y devastaciones ocasionados por la ola de demencia colectiva que ha roto sobre parte de nuestra Patria, porque tales hechos son reveladores de crueldades y destrucciones innecesarias e inútiles o se han ordenado o no pueden ser contenidas por aquel Organismo que por otra parte no ha tenido ni una palabra de condenación o de excusa que reflejen un sentimiento mínimo de humanidad o un propósito de rectificación.

Al poner en conocimiento de esa Universidad la dolorosa relación de hechos que antecede, solicitamos una expresión de solidaridad referida estrictamente al orden de los valores culturales y del espíritu de este documento.

Una protesta de los escritores portugueses

LISBOA.—Los escritores, artistas y periodistas portugueses han acordado enviar a la Sociedad de Naciones un escrito de protesta contra los

Cómo se desarrolló el gran combate y ataque a Sigüenza

Los rojos unos huyen y otros se encierran con jamones en la Catedral

Todo estaba previsto para como había de salir. Y era el día 8 en que los mandos, con el permiso indefectible del buen tiempo, disponían la toma de Sigüenza, empresa dura, no difícil para nuestro glorioso Ejército.

A las siete y media de la mañana, exactamente, aparecían por el cielo de la población tres aparatos de nuestra gloriosa aviación. La población civil, sobrecogida, se internó en los sótanos de las casas, toda aquella población civil que no había sido obligada a cerrarse dentro de la Catedral, que había de ser último reducto de los rojos.

Va debían de temer el avance, por cuanto unos días antes, muy pocos, habían ido saliendo los milicianos, ferroviarios y guardias de asalto, de Sigüenza, en número de unos tres mil, quedando para la defensa de la población un millar de defensores «efectivos» a la hora de la verdad. En previsión de lo que pudiera pasar, cerraron unos cincuenta a cien coches que tenían en la Catedral, y a gentes de derechas y a unos sacerdotes y niños. Y allí se cerraron y se hicieron fuertes, metiendo jamones y subsistencias abundantes y haciendo previamente un pozo de agua.

La operación empezó apoyada por fusilería y cañón, con tres aparatos, pero mágicamente aparecían hasta diecinueve aparatos, presenciándose un espectáculo de maravilla, como fiesta aviatoria y de pericia guerrera. La ciudad ofrecía imponente aspecto de terror. Los aviones dejaban caer las potentísimas cargas, y edificios y más edificios iban sucumbiendo al contacto demoledor de la metralla.

Las bombas, pueden decirse, fueron las dueñas de esa mañana tan terrorífica. La cobardía de los marxistas se vió muy manifiesta, si bien se defendían a la desesperada y se formaban contingentes estratégicos para defender el asalto a la población.

Preparado el asalto y defendidos los frentes magníficamente por el capitán Díaz Muntadas y sus fuerzas, y por las baterías de Morales, y con un avance arrollador de las fuerzas del comandante Palacios, que fueron las que pegaron fuerte a los marxistas, el capitán de Requetés, señor Villarroya, arengó a sus soldados, y alegremente se deslizaron monte abajo, y se apoderaron de la estación. Los marxistas disparaban con inusitada tenacidad. Un muchacho navarro, muy joven, se brindó a colocar la bandera nacional. Permitted por el capitán, lo hizo con una gallardía inconcebible y cayó muerto junto a capitán, que era herido por la misma arma criminal del Ejército rojo.

Va no pudo evitarse el avance de los Requetés; más de mil, por guerrillas y a tiro limpio, bajo la ayuda

asesinatos y trato inhumano de que han sido víctimas muchos escritores e intelectuales de España por las horridas rojas. Este escrito ha sido firmado por la mayoría de las personalidades destacadas en la literatura y ciencias de Portugal.

Se proponen recoger en un album fotografías, documentos y referencias fidedignas de los crímenes cometidos en España por los marxistas.

En el «Diario de Noticias», el ministro de Instrucción pregunta cómo no han protestado los escritores demócratas que siempre procuran defender la libertad del pensamiento y ahora guardan completo silencio ante los atropellos cometidos con los intelectuales españoles.

de los de los montes. Los requetés se batían por las calles con verdadera ferocidad, y mataban a todos los milicianos que podían, que corrían a refugiarse por las casas. Brigadas de milicianos tradicionalistas, con picos, derribaban puertas para penetrar en las casas y desarmar de momento, y así, con una emoción indescriptible, se tomaba esta población, merced al heroísmo de nuestras tropas y a la decisión admirable del capitán Villarroya, que cumplió como un valeroso militar.

Todos los requetés se cubrieron de gloria. Tuvimos algún muerto, apenas si se pueden contar con una mano, y unos pocos heridos, pues la lucha fué empeñadísima y dura.

Desde la Catedral es desde donde se hacían las bajas, pues allí es donde se habían hecho fuertes desde el primer momento.

Nuestras tropas ya dueñas de la situación, se dedicaron a evacuar heridos y a limpiar la maleza roja que paqueaba. En algunas casas se escondían y disparaban hasta veinte milicianos. Los requetés entraban a pecho descubierto y liquidaban la partida. La calle se iba llenando de víctimas, que salían desesperadas a terminar su error. Al entrar, muchos se suicidaban.

Esto fué en sí la operación que ha dado la casi total tranquilidad a Sigüenza.

Según informes veraces, las personas asesinadas en Sigüenza son un centenar escaso, y otro centenar de los pueblos que los llevaban a asesinar a la ciudad. La muerte que les daban en muchos casos era tortuosa y humillante. Entre los muertos se cuentan el obispo con todos los sacerdotes de Sigüenza y muchos religiosos y religiosas y distinguidas personas.

Martingales de Mangada para ocultar su derrota

SEVILLA.—Las tropas que al mando del general Varela tomaron parte en la conquista de San Martín de Valdeiglesias y poblaciones anteriores, han recibido órdenes de descansar durante unos días como premio a su actuación.

En la operación se enfrentaron con las fuerzas que desde Madrid dirigía el «general» Mangada. Ante el empuje de las fuerzas nacionalistas Mangada ordenó la retirada, pero a fin de evitar que en Madrid se enterasen de la derrota e informasen cómo se había desarrollado la acción, el generalísimo rojo, para ocultar su descalabro, dispuso que los milicianos se dirigiesen a otro frente, se supone que el de Aranjuez.

EL 85%

de los trastornos de la digestión son debidos a la acidez del jugo de su estómago

causa además de la mayor parte de las enfermedades, que puede Vd. evitar y curar, tomando

SALUTOL

VENTA EN FARMACIAS

VILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

GRANDES EXISTENCIAS

VARIADO SURTIDO DE

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Para el Tesoro Público

Relación del oro entregado en el Banco de Avila, sucursal de Piedrahita

Don Agustín San Juan Gayoso y doña Consuelo G. Fraile, un Luis oro, 20 francos, un octavo de onza oro y dos pendientes oro; don Serafín Diego de la Cruz y doña Segismunda de Diego, 2 isabelinas oro de 25 pesetas cada una, 2 sortijas alianzas oro, un reloj oro con tapas y una cadena oro unida al citado reloj; don Fernando Bustillo Peláez, una sortija oro; don Jesús Andray Araoz, una moneda de 10 pesetas oro Alfonso XII y una moneda oro Carlos III de dos gramos de peso; don Pelayo García Rodríguez, una sortija oro de seis gramos de peso; don Francisco Bernardo Hernández, una sortija oro; doña Isidora Blázquez Jiménez, un pendiente oro con colgante; señorita Florencia Blázquez Jiménez, un hilo oro con 33 gargantillas y una sortija oro; doña Petra Jiménez Gómez, 2 pendientes oro.

Doña Luisa Martín, de Salamanca, un sello oro de cuatro gramos de peso, una sortija oro y un pendiente oro; doña Dolores Sánchez García, de Navacedilla de Corneja, media libra esterlina oro; don Victoriano Reviriego de Paz y doña Ciriaca Fernández, de Piedrahita, una sortija oro, un pedacito oro unido a un diente, 2 pendientes oro y un collar con 36 gargantillas oro; doña Dolores Vergas, viuda de Francisco Hernández, de Navacedilla de Corneja, una moneda oro de 20 dollars; don Genaro Sánchez y señora e hijo, Tomás Sánchez, de La Horcajada, un alfiler con 4 colgantes oro, un collar con 20 gargantillas oro y un abridor oro; don Pedro Rey y señora, 2 pendientes oro; doña Vicenta Sánchez, una sortija oro; don Justo Sánchez y señora, 2 pendientes oro y una sortija oro; doña Antonia Hernández, viuda de Antonio Marcos, de Piedrahita, 20 francos oro; don Vicente Pérez, de Nacrillos del Alamo, un Alfonso oro; Domingo Pérez, una moneda de 25 pesetas.

Día de júbilo en Mesegar de Corneja

Va a hacer seis años que fué deserrado de las escuelas el Santo Crucifijo por esos rectores del que fué Gobierno de la República marxista, y el 2 de septiembre, (según lo dispuesto por la Junta de Defensa Nacional de Burgos, que quiere se celebren actos solemnes para la reposición del Santo Crucifijo con toda pompa y entusiasmo) se procedió a ello en este pueblo como se merece el Rey de Reyes y Señor de Señores.

¡Qué entusiasmo se notaba entre los habitantes de Mesegar desde las primeras horas de la mañana! Siempre supo portarse este simpático pueblo en actos patrióticos y religiosos como ningún otro del Valle. Lo demuestra la fe de sus habitantes: el Sindicato Católico Agrícola en función y las diversas y cuantiosas suscripciones, que en un pueblecito como este ascienden a 3.500 pesetas para el Ejército y Milicias puestas al servicio de Dios y la Patria.

Pero ¿para qué ensalzar más a este pueblecito, si todos en este valle le conocemos?

Son las nueve de la mañana. Para que el vecindario supiera lo que se iba a realizar, el señor alcalde, don Félix Pérez, persona muy querida en el pueblo, con los demás miembros del Ayuntamiento, acordó anunciarlo anticipadamente por pregón.

En la plaza del Excmo. Fray Francisco Gómez de Santiago, Obispo de Tonkin e hijo del pueblo, donde están el Ayuntamiento y escuelas públicas, el vecindario se congregó para asistir al acto de llevar los Santos Crucifijos a las escuelas.

Organizados los niños y niñas de las escuelas en dos filas con sus respectivos maestros, sale el señor alcalde con la bandera nacional y acompañado de dos señores de la localidad portadores de los Crucifijos de ambas escuelas, se sitúan a la cabecera de las filas, cerrando éstas el celoso párroco don Aberto López Vela y demás componentes del actual Ayuntamiento, al que seguía el pueblo en masa. Se dirigen todos a la Iglesia para rezar una estación a Jesús Sacramentado en desagravio por los ultrajes de que ha sido víctima durante estos cinco años de infame memoria.

Terminada la estación se encaminan a las escuelas para colocar en sitio de preferencia la imagen de Cristo Crucificado. En el trayecto los niños y niñas en unión del pueblo entonan diversos cánticos alusivos al acto como el siguiente:

Vivan Jesús María y José
vivan los valientes de nuestra Nación
vivan los soldados de gran corazón
matemos la secta del infierno infame
y sigamos todos la santa y pura religión.

Antes morir que ceder
todos juntos iremos
a matar a Lucifer.
¡Vivan Jesús María y José!
y viva nuestra España
con su bandera y su fe.

Penetrar todos en la escuela de niños, imposible. numeroso público

tiene que quedar en la plaza porque no pueden entrar. Hecho silencio, el señor alcalde emocionado da cuenta del objeto de tan solemne acto que era entronizar en esta escuela el Santo Crucifijo cediendo la palabra al señor cura párroco, el que, igualmente emocionado por el acto conmovedor, manifiesta a sus feligreses que en los doce años que lleva en su compañía no encontró nunca más dificultad para expresar con su lengua lo que su corazón sentía en esos momentos exponiendo con su voz velada por la emoción los dos grandes amores hacia la Religión y la Patria, afirmando y demostrando que en esta bendita tierra son sinónimas, (mal que pese al que dijo: España ha dejado de ser Católica), las palabras: *Católico* y *español*. Terminó con ¡Vivas a Cristo Rey! ¡Vivas a España! y ¡Vivas a los grandes héroes que defienden a nuestra España!

A continuación hace uso de la palabra el señor maestro, don Félix de la Calle, que, después de hacer mención de lo dispuesto por la Junta de Defensa Nacional, expone lo siguiente: «¡Es tan grande la significación y trascendencia de este acto!...»

Porque volver a entronizar el Crucifijo en la escuela, que es donde se forjan los hombres del mañana, quiere decir que a un sistema de educación laica capaz de formar no hombres, sino fieras sin sentimiento ninguno humano, como por desgracia se está viendo donde quiera que ha dominado el marxismo, sucede ahora un sistema de educación moral y religiosa, basada en los grandes principios del cristianismo, en aquella moral y verdades religiosas enseñadas por el Maestro divino que es, como El mismo dijo, el camino, la verdad y la vida para la humanidad entera; el que para hacernos a todos hermanos, nos hizo primero hijos de Dios, a quien nos enseñó a llamar «Padre nuestro, que estás en los cielos, etcétera»; el que para que como hermanos nos amáramos nos impuso el precepto de la caridad mútua, incluso para con los mismos enemigos, como El mismo lo predicó y enseñó desde la Cruz. ¡Benditos principios de educación cristiana que hicieron felices los pueblos de nuestra querida España, mientras que la han sumido en lodo, fango y lágrimas los principios de la educación laica y sin Dios!

Terminó su discurso dando vivas al Crucifijo, a la Escuela cristiana, a España y a Mesegar católico.

Nos trasladamos a la escuela de niñas donde solo hace uso de la palabra doña Consuelo Díaz, maestra de la localidad, la que empieza saludando a sus paisanos y manifestándole la alegría que experimenta al ver de nuevo el Crucifijo presidiendo la clase y lo que significa trabajar bajo la mirada de Jesús, Maestro de Maestros, alentando a sus paisanos en la propia cristianización y en la de sus hijos.

Terminó el acto dando vivas a Cristo Rey, a España al Ejército, y a todos los que luchan por la Religión y por España grande y cristiana.

Todos los oradores fueron aplaudidos y felicitados y al salir de las escuelas en un torrente de voces se dan vivas a España, como a pulmón lleno lo hago yo por escrito.

¡Viva España!

Félix de la Calle

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936 LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE SUPLENTE DIETARIO MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA AGENDA CULINARIA AGENDA DE SOLSALDO CARNET BLOC CALENDARIO DE MESA

¡REUMATICOS! Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEL" de vende en todas las farmacias de AVILA

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES Calle de Hortaleza, 15.—MADRID TELEFONO NUM. 15.970

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal. MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS Médico-Ortopedico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgiá, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética

(BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

BALNEARIO DE LEDESMA

GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que coman por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID Teléfono 12198

Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta. — Núm. 6. — Burgos 14 de agosto de 1936

Arturo Canales Entarimados del norte, pino rojo Cementos Cosme, Asland y Cangrejo Casillar n.º 3. Teléfono 45

Del 10 de agosto de 1936

3.ª Suscitadas algunas dudas sobre la aplicación del Decreto número 29, de los corrientes, relativo a la incorporación a filas de los individuos

pertenecientes a los reemplazos de 1933, 1934 y 1935, la Junta de Defensa Nacional ha tenido a bien disponer:

Primero. Deberán efectuar también su presentación los individuos de dichos reemplazos que se hallen en las situaciones siguientes:

Útiles para servicios auxiliares, excluidos temporalmente y disfrutando de prórrogas de segunda clase.

Segundo. Los excluidos temporalmente serán previamente sometidos a nuevo reconocimiento para variar su clasificación, incorporándose

a Cuerpo acto seguido, de no corresponderles la inutilidad total.

Tercero. Se considerarán subsistentes las prórrogas de primera clase concedidas, y los que actualmente no las disfruten y se crean con derecho a ellas, lo solicitarán por instancia dirigida a los Generales de las Divisiones respectivas.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

Del 11 de agosto de 1936

1.ª

Con el fin de evitar que los numerosos escolares que se encuentran sirviendo los altos intereses de España resulten perjudicados al comenzar en el presente mes de agosto los trabajos preparatorios para matrículas y exámenes, a los que no pueden concurrir, dados los cometidos que tienen encomendados, la Junta de De-

fensa Nacional ha acordado lo siguiente:

Primero. Las convocatorias que reglamentariamente se han de hacer en los Establecimientos públicos de enseñanza para exámenes de ingreso o de fin de curso y solicitudes de matrículas, se verificarán sin plazo fijo de terminación.

Segundo. Tan pronto como las circunstancias lo aconsejen, se concederán convocatorias extraordinarias para exámenes de los escolares que se encuentran prestando servicios a la Patria o que por otras circunstancias no lo hubieren podido efectuar.

Tercero. Quedan en suspenso los exámenes y calificaciones que se efectúan en la actualidad de ejercicios escritos de los cursillos del Magisterio, debiendo quedar toda la documentación depositada, a nombre del Tribunal calificador y del Rectorado del Distrito Universitario, en el Banco de

España, con arreglo a las disposiciones vigentes.

Cuarto. Los señores Rectores de las Universidades cuidarán del exacto cumplimiento de la presente Orden en sus respectivos Distritos Universitarios, a cuyo efecto los Directores de Establecimientos de Enseñanza pública y Tribunales calificadores de los cursillos del Magisterio les darán cuenta de los aplazamientos y depósitos referidos.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

Del 13 de agosto de 1936

1.ª

Para unificar las órdenes de movilización de ferroviarios dadas por las distintas Divisiones Orgánicas, la Junta de Defensa Nacional ha resuelto que la movilización del personal que se encuentra prestando servicio en las Compañías de Ferrocarriles, afectará a la totalidad de aquél, cualesquiera que sea su edad y su actuación militar, quedando afectos al servicio que prestan.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

Del 13 de agosto de 1936

2.ª

Con el fin de organizar e intervenir debidamente las operaciones de la Caja Postal de Ahorros, se dispone que los reintegros parciales a la vista, que hasta la fecha se venían realizando, no se hagan efectivos sin la previa autorización de la Inspección General de Correos, Telégrafos y Teléfonos, a la que en lo sucesivo deberán los señores Administradores Principales de Correos solicitar dicha autorización.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

(Continuará)

LAS FIESTAS DE SANTA TERESA Deber de justicia La XVI Asamblea de la Federación Católica Agraria

Esta tarde ha tenido lugar el acto de trasladar la imagen de Santa Teresa desde el convento de PP. Carmelitas a la Catedral.

La Santa, escoltada por Japistas, iba precedida del ilustre patronato y Comunidad de PP. Carmelitas, cerrando la marcha la banda municipal. Todas las calles del trayecto estaban engalanadas.

En la puerta de la Catedral fué recibida la procesión por el excelentísimo Cabildo y la imagen fué colocada en la capilla mayor.

Después el patronato y la Comunidad de PP. Carmelitas regresaron al convento de la Santa procesionalmente.

Durante toda la tarde fué visitadísimo por el público el templo catedralicio.

Mañana se celebrará en la Catedral la fiesta de la excelsa Virgen de Avila. A estos cultos, así como también a la procesión, concurrirán las autoridades. Cerrarán la marcha procesional las milicias armadas, las cuales desfilarán en columna de honor ante la imagen y las autoridades.

—Se ruega a la Congregación de Hijas de María, asistan a la procesión de nuestra excelsa patrona Santa Teresa de Jesús y lleven la medalla.

La fiesta de la Industria y el Comercio

Siguiendo la tradicional costumbre el día 20 dedicará la Industria y Comercio la fiesta en honor de su patrona Santa Teresa. Para este día la comisión prepara grandes festejos de los que daremos cuenta oportunamente. En dicha fecha no abrirá el Comercio y se paralizará por completo la Industria.

SE ARRIENDAN

pastos para 200 cabras. Para tratar con don Lorenzo Pira Mayorga. Tomás Luis de Victoria, 4 principal.

La velada del sábado

Dado el éxito rotundo que alcanzó la velada celebrada en el Teatro Principal el pasado lunes, se reprisará el sábado día 17 tomando parte en ella todos los artistas del Circo Maravillas que se hallan en Avila.

Fiesta

Con motivo de la festividad del día mañana no se publicará EL DIARIO DE AVILA.

Recepción de obras

Las obras de reparación de la carretera de Piedrahíta a Barco de Avila han sido recibidas por el Estado.

Delegación de Hacienda

De interés para los habilitados Con esta fecha se recibe la siguiente orden:

«De orden del Excmo. señor Presidente de la Junta Técnica del Estado, se ha dispuesto que a todo el personal que en lo sucesivo se presente en las plazas ocupadas, procedente de las no sometidas, se los reclame únicamente los haberes correspondientes al mes anterior.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y cumplimiento.»

Lo que se publica, para que se presenten en las nóminas ya presentadas o que se presenten en el plazo reglamentario (15 primeros días de mes) en esta Delegación de Hacienda.

Avila, 13 de octubre de 1936.—El Delegado de Hacienda, P. Berbén.

Suscripción popular para el altar de Santa Teresa en Madrid

La Comunion Tradicionalista de España tiene la idea, como acto de desagravio a las profanaciones y sacrilegios cometidos en nuestra nación por el sectarismo marxista, de erigir en la capital de la nación, apenas sea ésta ocupada por nuestras fuerzas, sendos altares en los que puedan ser reverenciadas las imágenes de mayor devoción en las diversas capitales españolas. Así Zaragoza instalará el de la Virgen del Pilar; Granada, el de Nuestra Señora de las Angustias; Segovia el de Nuestra Señora de la Fuencisla, y del mismo modo todas las demás.

Avila, fervorosa creyente y admiradora de la insigne Doctora, española estrella de primera magnitud en el Santoral y figura magna en la literatura mística española, no podía quedar al margen de tan noble y cristiano requerimiento, y a él acudirá, seguramente, con todo fervor y con el mayor entusiasmo.

Señalado ya el paseo de Rosales como lugar de emplazamiento del retablo de nuestra Santa incomparable; designada Junta que ha de entender en ello; y trazados los croquis del mismo, ha llegado el momento de ir plasmando en realidades el, hasta ahora, bellissimo proyecto.

Para ello queda abierta una suscripción de carácter eminentemente popular con el fin de que todos puedan contribuir, fijándose en una peseta la cuota única, pudiendo entregarse los donativos en «La Flor de Castilla», EL DIARIO DE AVILA, y Centro Tradicionalista, San Segundo, 10.

¡Abulen! Como tales, como españoles y como católicos, eamos seguros de que acudireis a este llamamiento, cuya finalidad tiene que conmovernos profundamente, ya que no es otra que la de exaltar en el corazón de España la figura excelsa de nuestra amadísima Patrona.

Aviso a los sacerdotes de la Diócesis de Madrid-Alcalá

Con el fin de reorganizar los servicios religiosos en la zona conquistada y que se vaya conquistando de la diócesis de Madrid-Alcalá, por deseo expreso del Rvdmo. Sr. Obispo, se ruega a todos los sacerdotes madrileños refugiados en cualquiera de las ciudades, se presenten o escriban a don Casimiro Morcillo (Universidad Pontificia, Burgos), dentro del más breve plazo posible.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 15 del presente mes, de siete de la mañana a dos de la tarde, séptimo grupo:

Raquel Romero.
De dos a ocho, octavo grupo: Macaria González.

Por la noche a las nueve, noveno grupo: Milagros Martín.

Para el día 16, de siete a dos, décimo grupo: Mercedes Gárate.

De dos a ocho, primer grupo: María Luisa Yarela.

Por la noche, a las nueve, segundo grupo: María Cambrero.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Entre los muchos sacerdotes de nuestra Diócesis sacrificados al furor comunista en la presente guerra civil, figura el que fué director de este diario en los primeros años de su existencia, don Mariano Guerras Salcedo, párroco, a la sazón de ocurrir su gloriosa inmolación, de Valdeverdeja, en la provincia de Toledo.

Todos esos mártires de su fé y de su amor a la Patria son acreedores a que desde estas páginas se les rindiera un justo tributo de respeto y admiración; más ante la imposibilidad de individualizar esos nuestros sentimientos, y siendo, por otra parte, inexcusable que hagamos una excepción con el señor Guerras Salcedo (q. e. p. d.) hubimos de encomendar a nuestro querido amigo y antiguo redactor de este periódico, don Fernando Cid, el favor de unas cuartillas a tal propósito encaminadas.

El señor Cid nos avisó hace bastantes días tener cumplido tal encargo; pero deseando nosotros que figurase al frente del mismo un retrato del inolvidable compañero, se tropezó con dificultades insuperables en Valladolid, a donde primeramente se encargó el cliché, por lo que se rogó a la «Gaceta Regional» de Salamanca, su confección. De allí se nos está ofreciendo remitirle inmediatamente, sin que, hasta la fecha haya llegado a nuestro poder, por lo cual, si mañana no viniera a tiempo de ser empleado con oportunidad, prescindiremos de realizar este deseo y daremos a las cajas el artículo del señor Cid.

Sirvan éstas líneas de satisfacción a los deudos del señor Guerras que ya tenían cumplida noticia de los propósitos que albergábamos en esta casa en la que el nombre del mártir de su deber será siempre pronunciado con cariño y con respeto unidos al sentimiento de admiración que producen las muertes heroicas y al de dolor por pérdida tan sensible para el clero abulense, acontecida el día 28 de agosto anterior.

AVISO

Se ruega a las autoridades y vecinos de los pueblos que puedan dar noticias de vacas y novillos bravos con el marco DB enlazadas en la nalga izquierda y número en el costillar del mismo lado, zarcillo en la oreja izquierda y espuntada la derecha, avise a don Benito Dávila Sánchez Monge en esta capital.

Sección de caridad

Donativos para la señora viuda de don Andrés Alvarez
Doña Pilar Hidalgo, 5 pesetas.

Milicias de la J. A. P.

Habiendo salido hoy para el frente otra nueva compañía de estas Milicias, se ruega a todos los afiliados que prestan servicio de población, acudan mañana, a las nueve, por nuestro Cuartel general para rendir homenaje a nuestra excelsa Patrona Santa Teresa de Jesús.

El jefe provincial, Pedro Arévalo.

A pesar de la nota rusa, Francia e Inglaterra no modificarán su actitud de estricta neutralidad

PARIS.—Ni Francia ni Inglaterra modificarán su actitud de estricta neutralidad en la guerra civil española, no obstante la amenaza rusa de repudiar el pacto de neutralidad.

Esta decisión fué acordada por el «premier» Blum y el ministro inglés de Relaciones, durante el almuerzo que el primero ofreció a Eden. También concurrieron al almuerzo el ministro francés Delbos y el embajador inglés en París Sir George Clerk.

Esta mañana ha tenido lugar en la Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos la XVI asamblea de esta prestigiosa entidad que tan grandes beneficios viene prestando desde su fundación a los labradores.

A las nueve y media comenzó la presentación de credenciales en las oficinas de la agrupación.

A las diez el consiliario de la Federación, don Federico Sacristán Huidobro, celebró en la capilla de Padres Paules una misa rezada en sufragio de los asociados muertos por los enemigos de España, a la que concurrieron muchos socios de los distintos sindicatos.

A las diez y media se reunió la asamblea en el salón de actos de la entidad.

Ocuparon la mesa presidencial el consiliario don Federico Sacristán, el vicepresidente don Luis Sastre, y los vocales don Venancio Sáez, don Leoncio Sanchidrián y don Enrique Aboín.

Al importante acto acudieron delegados de los Sindicatos de Arenas de San Pedro, Berlanas, Blascomillán, Burgohondo, Cantiveros, Cardeños, Crespos, Chaherrero, Gallejos de Sobrinos, Herreros de Suso,

Horcajo de las Torres, Malpartida de Coaneja, Monsalupé, Muñana, Muñogalindo, Navatagordo, El Oso, Padiernos, Pedro Bernardo, Peñalva, Santa María del Arroyo, La Serrada, La Torre, Urraca Miguel, Langa, Navarrevisca, Guisando y socios individuales de Bohodón.

El Sr. Presidente accidental abrió el acto con sentidas palabras diciendo que más que asamblea la reunión de este año tiene carácter de junta íntima. Explicó la ausencia de algunos compañeros de junta que se hallan en el frente defendiendo a España de sus enemigos y cedió la palabra al consiliario señor Sacristán Huidobro.

Este abundó en las mismas ideas que el primero y dijo además que este año, por circunstancias de todos conocidas, no ha querido darse la solemnidad tradicional a la Asamblea. La junta había pensado demorarla, pero se prefirió celebrarla este día para cambiar impresiones necesarias entre los labradores y por temor de que en otra época los labradores no pudieran concurrir. Dedicó un sentido recuerdo a los consiliarios y socios de distintos sindicatos que han muerto vilmente asesinados por las hordas rojas, rezando por ellos un responso.

El administrador, señor Hernández Ortega, dió lectura del acta de la última asamblea, que fué aprobada, así como la Memoria anual correspondiente al año 1935 y apéndice hasta 30 de junio de 1936, que pone de manifiesto el estado floreciente de la entidad.

La Asamblea trató de la celebración de la fiesta de San Isidro en el próximo año.

Los regalos que la importante revista «Avila Agraria» hace a sus suscriptores correspondieron por sorteo a los señores don Lorenzo Berlanas, don Eufasio Gómez, don Domingo Alonso y doña Josefa Hernández, sindicatos de San Pascual, Castellanos de Zapardiel, Ceberos y San Juan de la Nava respectivamente.

En la renovación de cargos de la Junta directiva se reeligieron al presidente don Alfonso Schelly y al vocal don Enrique Aboín, y se acordó nombrar dos vocales uno por el partido de Arenas y otro por el de Ceberos, cuyos nombres darán los respectivos Sindicatos.

Después de algunos ruegos y preguntas de interés para los Sindicatos se levantó la sesión de la mañana, la que continuó durante la tarde.

Información de ULTIMA HORA

(El cuartel general del Ejército del Norte comunica a las 11:30 horas la siguiente noticia oficial)

«Las fuerzas del Ejército del Sur que operan en la provincia de Córdoba ocuparon ayer Peñarroya y Pueblo Nuevo del Terrible quedando con esta operación completamente dominada toda la zona minera y dejando sin carbón a Madrid ya que era esta la única fuente de aprovisionamiento de combustible que tenía la capital de España.

Además se cogieron al enemigo 572 fusiles, dos morteros y muchas municiones así como numerosos muertos que dejó abandonados en el campo.»

Radio Burgos ha lanzado en su emisión de esta tarde una extensa e importantísima nota en la que el Jefe del Gobierno de Estado, general

Franco, llama la atención a los Gobiernos de todos los países del mundo para protestar contra la expoliación que viene realizando el llamado Gobierno de Madrid al disponer libremente de las reservas nacionales de oro, a la que en modo alguno tiene derecho, ya que según el artículo 8 de la Constitución republicana es preciso el voto de las Cortes para la salida de dichas reservas, debiendo fijarse por medio de una ley las condiciones y modalidades de dicha operación.

Los representantes del Consejo de Administración del Banco de España, reunidos en Burgos, y aun algunos que se encuentran en Madrid, han protestado enérgicamente contra esta expoliación que de modo tan directo afecta al patrimonio de todos los españoles, ya que esas cantidades de

oro llevadas al extranjero son la cobertura de garantía de los billetes puestos en circulación por nuestro primer establecimiento de crédito.

Se dá además el caso de que el oro exportado en tales condiciones no solo está destinado por el momento a la adquisición de armamento y municiones con lo cual revela una transgresión del pacto de no ingerencia firmado por diversos países por iniciativa de Francia, sino que parece destinado, una vez que el Gobierno nacional tome posesión de Madrid lo que habrá de suceder en un plazo nada lejano, a fomentar desde el extranjero los conflictos en nuestro país.

Por todo ello el general Franco advierte que perseguirá como autores de fraude y robo a cuantos intervengan en estas operaciones y además que en lo que al extranjero se refiere habrá de tenerlo en cuenta para todos aquellos países que en lo futuro deseen mantener con nosotros relaciones comerciales.

El periódico parisino «Le Matin» publica una extensa información en la que dice que Rusia interviene actualmente por medio de varios delegados suyos en la política de Cataluña habiendo enviado incluso emisarios encargados de organizar la Checa catalana. Igualmente se encuentra en Barcelona un jefe ruso que asume la jefatura de las milicias catalanas y se habla del envío de material de guerra abundante con el único objeto de que en caso de estallar un conflicto internacional pudiera contar Rusia con una base en el Mediterráneo.

El corresponsal del diario londinense «Daily Mail», que se encuentra en el frente de Toledo, dice que el avance arrollador de las columnas del Ejército es imposible de contener por las milicias rojas, ya que por otra parte estas completamente desmoralizadas no son capaces ni siquiera de defender posiciones fuertemente fortificadas, como ocurrió en Maqueda, en Torrijos, en Santa Cruz de Retamar y entantos otros lugares. Además le consta que enterados en Madrid de estos desastres son ya muchos los batallones de milicianos que se niegan a salir para el frente.

Ha sido nombrado director general de Seguridad del territorio ocupado por nuestro Ejército el teniente coronel de la Guardia civil y segundo jefe de la resistencia del Alcázar de Toledo don Pedro Romero Barrán.

ECOS DE SOCIEDAD

De días

Después de la misa se cantó un responso.

Necrológica

En el día de ayer falleció en Casas del Puerto de Tornavacas, rodeado de sus hermanos doña Agripina, doña Engracia y don Primitivo, maestro nacional éste de Navatejares, víctima de traidora enfermedad, don Dionisio Bermejo García, cura párroco de este pueblo, quien simbolizaba y encarnaba la perfección de la bondad, de la sencillez y nobleza de sentimientos. Fué el sacerdote apostólico, el hombre afable, virtuoso y caballero, el que siempre se distinguió por su hidalguía, por su caridad y ánimo excesivamente generoso, cualidades que contribuyeron a granjearle las simpatías y admiración de sus feligreses y de todos cuantos le conocieron y trataron. Buena prueba de ello es que el vecindario, sin excepción, y numerosísimas personas de los pueblos del partido judicial, desfilaron por la casa mortuoria y le acompañaron a su última morada, constituyendo estos actos una imponente manifestación de duelo.

Funeral

En la iglesia parroquial de San Vicente se ha celebrado esta mañana un solemne funeral por las almas de don Bonifacio y don José Aguilera Gil, asesinados por los marxistas en Toledo.

Presidieron el duelo sus hermanos don Flavio y don Toribio y concurrió al fúnebre acto numeroso público.

El verdadero objetivo de la iniciativa de Moscú parece ser crear inmediatamente un gran movimiento de opinión en los países democráticos a favor de la ayuda inmediata al Gobierno español, cuya situación es desesperada.

